

Pfarrei St. Marien im September 1990 in Maintenon.

Zu einem fünftägigen Besuch fahren unter der Leitung von Pfarrer Brechenmacher und dem Organisator Richard Reisinger 50 Pfarrangehörige Mitte September zu einem Besuch in den Partnerschaftskanton.

Bei einem ersten Halt in Straßburg wird die wunderbare Kathedrale besichtigt.

In Maintenon heißen Pierre Petiot, der Präsident des französischen Partnerschaftskomitees, Marie-Claire Thomain, die Organisatorin des Katholikenaustausches und auch die Pfarrer Jean-Louis Isambert aus Gallardon und André Cluzel aus Maintenon die Besucher aus der Pfarrei St. Marien herzlichst willkommen.

Pfarrer Brechenmacher bedankt sich auf französisch für die herzliche Begrüßung und erobert so die Herzen der französischen Gastgeber.

Auf einer Rundfahrt mit einem „bateaux-mouches“ auf der Seine in Paris lernt die deutsche Gruppe Paris unter einem neuen Aspekt kennen. Wieder an Land besichtigt man zu Fuß die Ile de la Cité, den Place de La Concorde, Louvre, das Centre Pompidou.

Religiöser Höhepunkt des Aufenthaltes wird am nächsten Tag die Besichtigung des Klosters St. Benoit sur Loire sowie eine Konventmesse der Mönche, deren gesungener Gregorianischer Choral dem romanischen Kirchenschiff eine ergreifende, tief religiöse Stimmung verschafft.

Am Nachmittag besichtigt die Gruppe auf dem Rückweg das Prunkschloss Chambord.

Am Abend vor der Abfahrt finden sich tags darauf Franzosen wie Deutsche in der Pfarrkirche zu Épernon ein, wo die Pfarrer Isambert und Brechenmacher in Conzelebration einen Abschlussgottesdienst in deutsch, französisch und Latein abhalten.

Beim anschließenden Festabend im Festsaal von Changé werden von den Offiziellen der Wille zum Ausbau und der Festigung dieser deutsch-französischen Freundschaft bekräftigt. Pfarrer Brechenmacher und Richard Reisinger danken mit Geschenken für die Bemühungen um die Austauschbesuche auf Pfarrebene. Ihr besonderer Dank gilt auch der unermüdlchen Übersetzerin Dominique Kleinecke.

Für die Geistlichen aus Gallardon, Épernon und Maintenon überreicht Pfarrer Brechenmacher je ein Messgewand und den Betrag der am vorausgegangenen Sonntag abgehaltenen Sonderkollekte in St. Marien für die Renovierung der Orgel in der Kirche von Épernon.

Auf der Heimreise besichtig man noch die Kathedrale von Reims.

H. Kleinecke nach eigenen Aufzeichnungen und mit Hilfe des Artikels der Sulzbach-Rosenberg Zeitung vom 24. September 1990 „Gemeinsam gelebter Glaube überwindet alle Grenzen“